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Pianta alberi che non vedrai mai  

 
è un invito a investire nel futuro,  
a lasciare un’impronta duratura  

anche quando non saremo più qui per vederla.  
 

È un richiamo a creare un’eredità,  
a fare qualcosa di significativo  

che vada oltre il nostro tempo presente. 
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INTRODUZIONE 
 
Come più volte sottolineato negli incontri pubblici e nei gazebo itineranti nei vari quartieri della nostra 
città, la mia azione e quella del gruppo di ATTIVAmente è e sarà caratterizzata dall’imprescindibile fase di 
ascolto e condivisione delle problematiche con la cittadinanza e con tutti quei soggetti (associazioni, enti, 
imprenditoria ecc.) operanti sul territorio di Castano Primo e del Castanese tutto. 
 
Ascolto e condivisione, concetti che troppo spesso vengono sbandierati senza trovare reale riscontro 
nell’operato amministrativo. Ascolto e condivisione che non debbono essere certamente considerati come 
attenuanti, chi amministra DEVE assumere decisioni, talvolta anche scomode; tuttavia, le idee del gruppo 
devono essere necessariamente contro verificate rispetto alle esigenze del territorio e del tessuto sociale, 
necessità che non possono essere considerate costanti ma, bensì, mutevoli nel tempo.  
 
Il nostro approccio amministrativo dovrà, quindi, ben tenere presente la dinamicità del contesto, la verifica 
di quanto fatto e proposto sarà, dunque, alla base del lavoro della nostra Amministrazione; commetteremo 
degli errori ma ne discuteremo con i portatori d’interesse, facendo tesoro delle critiche, perché 
l’autoreferenzialità è il “peccato” dei tempi moderni e della politica di oggigiorno. Infine, conoscendo 
dall’interno le necessità e difficoltà dei vari ambiti d’azione (dall’istruzione al commercio, dalla cultura 
all’associazionismo, dall’impresa al sociale e allo sport), pianificheremo per tempo, definendo le corrette 
tempistiche affinché condivisione e confronto non siano motivo di stress e conflitto ma veri momenti di 
accrescimento. 

Vi invito a leggere nelle prossime pagine il programma elettorale, sintesi delle idee del gruppo 
ATTIVAmente e delle indicazioni che avete saputo fornirci, un programma ambizioso che con le giuste 
attenzioni e con un approccio e una pianificazione concreta saprà recuperare fondi dalle attuali 
inefficienze, anticipare progetti per i futuri bandi e attrarre investitori.  Castano ha enormi risorse, sta a noi 
valorizzarle! 

 

Federico Cerruto 
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CONDIVISIONE, INFORMATIZZAZIONE E 
SENSO CIVICO  

Una Castano partecipata, una Castano di cui prendersi cura insieme 

Negli ultimi 5 anni abbiamo assistito a un continuo e crescente allontanamento dei cittadini dalla “cosa 
pubblica”, dalle decisioni e dagli indirizzi della macchina amministrativa. Questa tendenza si è manifestata 
chiaramente durante le sedute dei Consigli Comunali, dove spesso si è registrata la presenza dei soli 
“addetti ai lavori”. La pandemia ha portato ad una accelerazione nell’utilizzo degli strumenti informatici 
per consentire l’accessibilità e la visione delle sedute consigliari da remoto, tuttavia, anche questo 
strumento si è dimostrato non sufficiente: indifferenza e diffidenza sono sentimenti da contrastare per chi 
come noi ambisce ad amministrare la nostra comunità e a migliorare la nostra città. 

La proposta di ATTIVAmente mira a coinvolgere i cittadini in modo completo e trasversale. La nostra 
visione, al fine di favorire coinvolgimento e partecipazione, si basa su messaggi semplificati e su un 
approccio trasparente, semplice e obiettivo. L’impegno di ATTIVAmente si fonda sulle diverse competenze 
dei nostri candidati che già operano al servizio della cittadinanza nelle tante realtà associative alle quali 
aderiscono. 

Questa nostra attitudine a operare con la cittadinanza a vari livelli e in vari contesti è per noi una 
significativa leva per una comunicazione chiara e comprensibile. 

Assemblee pubbliche: Intendiamo riproporre l’idea di assemblee cittadine su specifici temi di rilevanza 
pubblica, dove il dibattito e le richieste di chiarimento possano giovare anche all’amministrazione stessa 
(p.e. viabilità, sicurezza, raccolta rifiuti ecc.). 

Consigli Comunali: l’ordine del giorno dei Consigli Comunali è talvolta poco comprensibile al cittadino, 
perciò, intendiamo rendere più fruibile questo tipo di comunicazione: Sindaco e Assessori spiegheranno 
con video ed esemplificazioni i punti che verranno trattati. 

Consulte cittadine: riteniamo che le Consulte siano uno strumento fondamentale; Assessori e Consiglieri 
di ATTIVAmente avranno tra gli obiettivi l’incremento della partecipazione cittadina all’interno di questi 
organi consultivi. 

Raggiungere e informare tutti: organizzare le informazioni in maniera logica affinché non siano dispersive. 
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Creeremo una “app” per tablet e smartphone che possa essere utile per cittadini, amministrazione, 
associazioni, commercianti per pubblicizzare, spiegare, informare e promuovere eventi, servizi e attività. 

Per i più piccoli: riteniamo interessante e positiva l’esperienza del “Consiglio Comunale delle ragazze e dei 
ragazzi”, intendiamo quindi sviluppare ancora di più questa opportunità, spiegando ulteriormente i 
meccanismi amministrativi del nostro Comune. Daremo importanza, nel calendario cittadino, all’evento 
denominato “Battesimo Civico”, che consentirà ai neomaggiorenni di entrare in contatto con le istituzioni 
cittadine e di approfondire la loro conoscenza sui diritti e doveri associati alla maggiore età. Durante 
questa occasione, verrà donata a ciascun giovane una copia della Costituzione Italiana, simbolo dei principi 
fondamentali che guidano la nostra società. È un modo per rendere i nostri ragazzi partecipi e consapevoli 
del loro ruolo nella comunità e nell’affermazione dei valori democratici.  
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POLITICHE SOCIALI  
Una Castano equa e solidale  
 
La nostra azione in ambito sociale si baserà su una continua verifica delle azioni e dei fabbisogni tramite 
l’attivazione del “tavolo di comunità permanente” che promuoverà momenti di condivisione di idee e 
l’identificazione delle risorse per realizzarle: co-progettare e co-programmare su varie tematiche sociosanitarie. 
Al tavolo potranno partecipare associazioni, parrocchie, istituzioni, enti del terzo settore, imprese e 
commercianti. 
 
Sarà, inoltre, fondamentale la costante interlocuzione e collaborazione con i Comuni e le altre realtà del 
Castanese attive in ambito sociosanitario al fine di evitare la dispersione degli interventi sul territorio e al fine 
di ottimizzare le risorse già presenti o recuperabili attraverso bandi e altre forme di finanziamento. 

Interventi a favore delle persone più anziane 
 
 Organizzeremo dei servizi a favore dei soggetti più fragili tramite l’introduzione di un “numero unico” che 

coordini trasporti e servizi a domicilio. 
 Valuteremo la reintroduzione di un “centro per il tempo libero”, uno spazio dedicato ad attività ludiche e 

ricreative, al fine di creare socializzazione e reti di relazione. 
 Potenzieremo le funzioni dello “sportello badanti” per consentire l’incontro tra domanda e offerta sul 

territorio. 
 Svilupperemo dei percorsi di “formazione digitale ed educazione finanziaria” oltre allo sviluppo di uno 

specifico aiuto per le operazioni informatiche relative alla Pubblica Amministrazione al fine di abbattere le 
barriere tecnologiche. 

 Potenzieremo e supporteremo le iniziative, alcune già presenti sul territorio, a beneficio della mobilità 
dolce, ossia lo sviluppo di attività fisiche adeguate come l’attività ciclistica leggera e la camminata lenta, da 
porsi come strumenti per il mantenimento del benessere psico-fisico. 

 Sosterremo e creeremo le condizioni per l’introduzione di un progetto di “Cohousing anziani 
intergenerazionale” definendo interventi e modelli di coabitazione solidale tra persone anziane e soggetti 
bisognosi di dimora (p.e. giovani studenti universitari). Queste forme di coabitazione potranno essere 
realizzate anche nell’ambito di progetti di rigenerazione urbana e riuso del patrimonio costruito.  
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Famiglie, Giovani e Minori 
 
 Asilo nido: sostegno alle famiglie tramite la riorganizzazione degli spazi, dei tempi relativi alla cura dei 

piccoli. 
 Verificheremo la possibilità di aumentare/allargare il contributo alle rette per asilo nido e scuola 

dell’infanzia Ente Morale rispettando il principio di equità rispetto alle fasce di reddito. 
 Sostegno alle famiglie in difficoltà economica tramite l’assegnazione di abitazioni in edilizia convenzionata 

e la definizione di piani di supporto (diretti e indiretti tramite indirizzamento a bandi) che possano fornire 
aiuto economico per affrontare spese di sostentamento e di sviluppo culturale, sociale e educativo. 

 Maggiore attenzione all’attività lavorativa delle famiglie attraverso il potenziamento dell’accoglienza post-
scolastica dei minori. 

 Si valuterà la possibilità di realizzare un centro di aggregazione giovanile che preveda una serie di attività 
educative, ludiche, sportive, culturali e che preveda anche la creazione di spazi per lo studio. 

 Potenziamento e supporto delle attività estive post-scolastiche (Camp, Grest, ecc.)  in continuità 
collaborativa con le parrocchie e con tutti gli enti che promuovono questo tipo di servizio sul territorio. 

 Punto d’ascolto psicologico per i ragazzi e le loro famiglie che ponga particolare attenzione al 
fenomeno del “CYBERBULLISMO” e al disagio giovanile. 

 Istituzione di un registro per giovani disponibili a effettuare lavori occasionali di pubblica utilità. 

Attività intergenerazionale, sanità, fragilità e disabili 
 
 Interventi di agricoltura sociale attraverso la creazione di orti sociali urbani coinvolgendo anziani e giovani 

valutando l’eventuale convenzione di parchi gioco poco utilizzati.  
 Favorire l’aggregazione e la cooperazione tra persone di età diverse per progetti di pubblica utilità che negli 

anni sono risultati difficoltosi (p.e. Carnevale Castanese). 
 Sostegno e coordinamento della “Casa di Comunità” affinché i servizi possano essere erogati nel modo più 

efficiente possibile (p.e. servizio infermieristico, terapie ambulatoriali, corsi di primo soccorso, iniziative 
legate alla prevenzione ecc.).  

 Ci si adopererà per l’abbattimento delle barriere architettoniche eliminando ostacoli nella viabilità pubblica 
e nell’accesso agli edifici comunali. 

 Attenzione ai bisogni e alle difficoltà dei cittadini con disabilità in un’ottica di pari opportunità, inclusione 
sociale e piena integrazione.  

 Potenziamento della collaborazione tra le forze dell’ordine e i vari enti competenti per offrire un concreto 
aiuto e un intervento immediato a favore delle persone vittime di violenza fisica e/o psicologica. 



 
 

Per FEDERICO CERRUTO sindaco 

9 
 

 “Ex caserma CC” di Corso San Rocco: ci adopereremo per fare entrare in esercizio i locali, ristrutturati 
tramite bando in ambito sociale, in tempi brevi. 

Stranieri 
 

 Rilancio della Consulta Intercultura dove i rappresentanti delle varie etnie presenti nel nostro comune si 
riuniscano favorendo la reciproca integrazione. 

 Previsione di momenti di approfondimento su tematiche di evidente utilità come la gestione delle pratiche 
scolastiche per i minori, il pagamento tasse, la gestione dei rifiuti ecc.  
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LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA e 
SICUREZZA  
Pianificazione e progettazione mirata 
 
Il territorio della nostra Città e le sue risorse finanziarie sono patrimonio dei cittadini Castanesi, come 
diceva Renzo Piano: “La città è una stupenda emozione dell’uomo”; è perciò necessaria una decisiva spinta 
verso un miglior decoro urbano mediante la tutela e lo sviluppo delle infrastrutture, delle opere e dei 
manufatti comunali. La nostra Amministrazione si impegnerà nel rendere sempre più fruibile il contesto 
cittadino e periferico, con l'obiettivo di aumentare la qualità della vita all'interno del nostro territorio. 

Urbanistica - PGT 
 

 Revisioneremo l’impianto del PGT con orientamento alla riduzione del consumo di suolo: in tale ottica 
identificheremo le aree edificabili strettamente indispensabili per lo sviluppo della città sia in ambito 
residenziale che produttivo/artigianale con un’attenzione maggiore alla gestione delle aree da 
destinare a standard pubblici. 

 Ascolteremo le esigenze imprenditoriali, con particolare riferimento alle attività produttive insediate 
nel nostro tessuto onde verificare la possibilità di un loro sviluppo in termini di ampliamento nelle aree 
attigue in caso di necessità e, laddove possibile, velocizzeremo l’iter amministrativo. 

 Porremo particolare attenzione al recupero delle aree dismesse, spesso pericolanti e potenziali 
ricettacoli di microcriminalità e degrado ambientale/sanitario attraverso le seguenti azioni:  

o Mappatura aree produttive dismesse per le quali si rende necessario effettuare indagini e 
caratterizzazioni ambientali per le quali potranno essere studiati piani di incentivazione; 

o Collocazione delle aree dismesse in specifici comparti (ambiti) che prevedano l’aumento dei 
diritti volumetrici/cambi di destinazione d’uso in caso di interventi di riqualificazione 
effettuati dopo l’esecuzione delle indagini; 

o Premialità degli interventi di recupero sia urbano che industriale/commerciale che siano del 
tipo a “zero emissioni” (NZEB), dal punto di vista di bonus volumetrici e/o agevolazione 
legati ai contributi di costruzione e oneri di urbanizzazione. 

 Incentiveremo il recupero e la riqualificazione degli edifici del nucleo di antica formazione (NAF), 
attraverso premialità e agevolazioni sulla esecuzione degli interventi effettivi. L'obiettivo è quello di 
rendere il nostro centro cittadino esteticamente sempre più piacevole e armonioso. Sarà prevista una 
revisione e attualizzazione del Piano Particolareggiato del Centro Storico, dedicando particolare 
attenzione al decoro delle facciate e delle coperture con programmi di incentivazione o sgravi fiscali per 
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chi intendesse intervenire. 
 Promuoveremo la realizzazione di progetti in area NAF, cuore pulsante della città, che possano favorire 

le attività commerciali già presenti ed agevolarne l'inserimento di nuove. Implementeremo l'arredo 
urbano (panchine, fioriere, cestini e portabiciclette nelle aree pedonali) per preservare la bellezza degli 
spazi aperti favorendo così le relazioni interpersonali. 

 Rivisiteremo il piano del traffico/viabilistico, razionalizzandolo, potenziando l’offerta di parcheggi. 
 Promozione di un piano di trasformazione della proprietà superficiaria in piena proprietà per tutti gli 

edifici in edilizia convenzionata su terreni di proprietà comunale, applicando tariffe calmierate e 
promuovendo convenzioni con studi notarili. 

Lavori Pubblici 

Nel campo delle Opere Pubbliche si darà attuazione a impegni operativi, quali:  

 Previsione di accantonamento di cifre periodiche al fine di alimentare un fondo “progettazione” che 
consentirà di rispondere in maniera tempestiva ai bandi che saranno valutati di interesse pubblico.  

 Installazione di dissuasori automatici tipo “pilomat” (pali a scomparsa) in diversi punti del centro 
cittadino per consentire un accesso più sicuro agli edifici scolastici o per creare isole pedonali in 
occasione di importanti manifestazioni in piazza Mazzini (vedi capitolo “Piazza Mazzini”).  

 Realizzazione di piste ciclopedonali nei tratti di collegamento con i punti di interesse e sensibili della 
città, come i plessi scolastici, la stazione ferroviaria, le case di riposo ecc. 

 Realizzazione di percorsi ciclopedonali verso il Santuario Madonna di Grée e verso loc. “Casa delle 
Barche”. 

 Si provvederà alla messa in sicurezza dei numerosi attraversamenti ciclo pedonali che possono 
rappresentare fonte di rischio, in particolare per i nostri bambini e anziani. A titolo esemplificativo 
verrà valutato l’inserimento in via Gallarate di semafori per i pedoni, segnaletica orizzontale e verticale 
più visibile e di tutti gli impianti necessari per agevolare il transito di ragazzi diretti al plesso scolastico 
di Via Giolitti.  

 Ove fattibile si valuterà la realizzazione di marciapiedi sulle principali vie di esodo, al fine di ridurre i 
rischi per i pedoni.  

 Valorizzazione delle sponde del Canale Villoresi in collaborazione con il Consorzio Villoresi. 
 Riqualificazione di Villa Rusconi e delle sue aree esterne: verrà implementato il lavoro di sistemazione 

del parco, affinché il medesimo possa accogliere eventi pubblici e privati quali concerti, matrimoni e 
manifestazioni di vario genere. Intendiamo valorizzare questo storico e importante luogo della nostra 
città e renderlo una possibile fonte di introiti da riutilizzare nella manutenzione dello stesso e per la 
promozione di attività ludico-ricreative e culturali. 

 Razionalizzazione dei parchi e micro-parchi pubblici verificandone l’effettiva utilità in termine di 
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fruizione e relativa messa in sicurezza, tramite opportune convenzioni privati e associazioni potranno 
prendersi cura della “cosa pubblica” con il progetto “adotta un parco/aiuola”. 

 Miglioramento delle attività di disinfestazione nei parchi pubblici. 
 Ricercheremo aree già a verde o boschive e dove poter realizzare percorsi immersivi nella natura. 
 Evoluzione del Parco Sciaredo in un parco polifunzionale/multisport con nuove e più̀ funzionali 

strutture:  
o Campo da basket e pallavolo regolamentare con piccola tribuna 
o Illuminazione 
o Pensiline per ricovero biciclette e realizzazione zone d’ombra 
o Delimitazione di sicurezza del perimetro con accessi tramite varchi liberi 
o Spazio ecosostenibile da destinare, previo convenzionamento, a sede per associazioni del 

territorio  
o Rivisitazione spazi gioco 
o Servizi igienici 
o Percorso running/cammino lungo il perimetro del parco e collegamento dello stesso 

tramite realizzazione nuovo tratto ciclopedonale che si ricongiunga alla ciclopedonale di 
via Olimpiadi e studio di una differente e più̀ sicura viabilità̀. 

o Potenziamento area parcheggio 
 Cimitero: revisione e sistemazione della pavimentazione dei viali interni, che presenta avvallamenti in 

diversi punti. 
 Ristrutturazione della palestra di Via Giolitti, con particolare riferimento alla zona servizi e spogliatoi 

degli atleti e alla zona servizi dedicata al pubblico eliminando le barriere architettoniche. Si valuterà 
anche la gestione degli spazi nell'area della palestra, in modo che siano funzionali alle diverse attività 
sportive che in essa si svolgono durante gli orari extrascolastici. 

 Studio di fattibilità finalizzato alla realizzazione di un parcheggio sotterraneo in piazza Ardizzone così 
da poter ulteriormente sfruttare la piazza stessa risolvendo a titolo definitivo le note difficoltà di 
parcheggio e viabilità nei giorni di presenza dei mercati. 

 Miglior monitoraggio dello stato delle strade cittadine con riasfaltature programmate senza attendere 
la completa decadenza del manto stradale e la formazione di pericolose buche. 

 Censimento, verifica e razionalizzazione dei cestini pubblici in tutta la città. 

Sicurezza 
 

 Verifica dell’efficacia del servizio di “Controllo del vicinato”. 
 Sfruttamento della nuova applicazione comunale (vedi capitolo “Condivisione, Informatizzazione e 

Senso Civico”) per accentrare segnalazioni di varia natura legate alla sicurezza del nostro territorio e 
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al decoro urbano quali buche nel suolo, vandalismi, deficit di illuminazione, immondizia abbandonata, 
ecc. 

 Interventi di verifica e, ove possibile, miglioramento dell’illuminazione pubblica come deterrente per 
la microcriminalità.  

 Manutenzione ed estensione della videosorveglianza a livello generale e in particolare nei vari parchi 
cittadini; controllo e ampliamento dell’installazione di apparati mobili con collegamenti “wireless” per 
il monitoraggio di zone oggetto di vandalismo e abusi ambientali perché questi fenomeni, per loro 
natura, risultano itineranti. 

 Rivisitazione del sistema dei varchi stradali mediante revisione delle convenzioni con i Comuni limitrofi: 
più copertura con meno varchi e meno spese. 

 Continuità nel supporto al locale gruppo di Protezione Civile. 
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ZONA NORD 
Un approccio ambizioso che nel tempo darà i suoi frutti 
 
Negli ultimi anni abbiamo sentito spesso parlare di riqualificazione della Zona Nord, ossia la zona che si 
trova a Nord del percorso della Ferrovia. Questa zona ha visto un graduale calo di attrattività generale 
legato anche alla costruzione del sottopasso che ha causato la “separazione fisica” tra piazza San Zenone 
e Via Lonate. Riteniamo che la riqualificazione di Piazza San Zenone e l’organizzazione di sporadici eventi, 
non siano sufficienti a ravvivare la zona. Il processo di rinascita deve partire dal rendere attrattiva tutta 
l’area affinché possa divenire oggetto di attenzione da parte di investitori e portatori di interesse.  
ATTIVAmente ha una visione ambiziosa, di programmazione a lungo termine, che possa gettare le basi di 
un percorso imprenditoriale innovativo.  
 
Il punto di partenza deve essere l’analisi degli “asset”, del patrimonio della zona: 
1) Parco Sciaredo 2.0: l’idea di un rinnovamento totale del parco (vedi capitolo Lavori Pubblici) che possa 

favorire nella nostra visione l’avvicinamento di famiglie, sportivi, giovani alla Zona Nord con la 
possibilità di sfruttare gli eventuali nuovi servizi messi a disposizione. 

2) Stazione Ferroviaria: dovrà essere promossa come opportunità per far avvicinare persone di altri 
territori alla nostra città. Forte sarà l’azione di contrasto a episodi di microcriminalità e vandalismi. 

3) Aree Dismesse: importante leva di rinascita mediante riqualificazione delle stesse (p.e. area ex 
“Fonderia Stefanoni”) 

 
Coniugando quanto sopra con la carenza e l’eccessivo costo dei posti letto per gli studenti fuori sede nelle 
città universitarie a noi vicine (Milano, Castellanza [LIUC], Novara) ATTIVAmente propone l’innovativo 
progetto di uno “Studentato” con servizi annessi, per il quale l’Amministrazione Comunale si porrà come 
parte attiva nell’incentivazione dell’iniziativa. Un progetto certamente a lungo termine che, se realizzato, 
porterà vantaggi alla zona già nella fase progettuale. 
Lavoreremo per una Zona Nord sicura, rinvigorita dalla presenza di una popolazione giovane che troverà 
nel nostro territorio delle risorse che potranno attrarre anche nuovi residenti e nuove famiglie innescando 
un circolo virtuoso. Dal punto di vista della sicurezza sarà compito della nuova Amministrazione riprendere 
la questione “sottopasso” di via Lonate dando corpo al progetto (già finanziato da Regione Lombardia) 
finalizzato alla realizzazione del sovrappasso ciclo-pedonale accessibile con ascensori. 
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PIAZZA MAZZINI 
Cuore pulsante della nostra comunità 

 
Dedichiamo un capitolo specifico alla Piazza principale della nostra città, Piazza Mazzini, che spesso viene 
classificata come “il salotto della Città”, ma trattasi davvero di un luogo accogliente per tutti i suoi 
frequentatori? 
 
Oltre che baricentro commerciale, culturale e aggregativo Piazza Mazzini risulta essere una delle 
importanti direttrici EST-OVEST (insieme a Via Matteotti e Via Magenta) che attraversano la città. 
 
A prescindere dall’attuale progettualità, ATTIVAmente intende proporre i seguenti interventi: 
 
 Eliminazione delle siepi e abbassamento del piano "a verde" a livello dei marciapiedi, per favorire una 

migliore visibilità dei negozi e accessibilità agli stessi. 
 Analisi delle infrastrutture sotterranee (fognarie, idrauliche, ecc.) per valutare la possibilità di 

intervenire sul manto stradale fissando il porfido mediante gettata di strato di calcestruzzo "stradale", 
in modo da azzerare le attuali manutenzioni, costose e mal eseguite. 

 Prima dell'esecuzione di quanto sopra, prevedere lavori da estendere anche a Corso Martiri Patrioti 
per l’interramento delle condutture elettriche (con apposite canaline e pozzetti di 
ispezione/intervento) al fine di eliminare l'attuale orrendo groviglio di cavi aerei che attraversano la 
Piazza Mazzini e le vie adiacenti. 

 Rivisitazione del piano del traffico della piazza che consenta la realizzazione di percorsi ciclabili in 
sicurezza, maggior ordine alla circolazione dei veicoli e spazio dedicato ai parcheggi. 

 Valutazione di zone preposte al carico/scarico. 
 Modificare la viabilità in Corso San Rocco introducendo un senso unico di marcia da San Rocco verso 

Piazza Mazzini con identificazione di posteggi aggiuntivi e nuovi arredi urbani.   
 Verifica delle eventuali inefficienze dei parcheggi di Via Moroni (interno cortile comunale). 
 Incentivi ai proprietari di locali inutilizzati/abbandonati per la ristrutturazione degli stessi e/o "moral 

suasion" per la cessione a terzi interessati, in particolare verrà sollecitata la "messa in sicurezza" di 
stabili in condizioni di pericolo/fatiscenti. 

 Installazione di fioriere scorrevoli o pali a scomparsa (“Pilomat”, vedi capitolo “Lavori Pubblici”) che 
possano, facilmente e con un buon impatto visivo, fornire la possibilità di rendere pedonale l’area in 
occasione di feste/eventi. 
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ECOLOGIA E POLITICHE AMBIENTALI  
Agenda 2030, sostenibilità ambientale ed economica  
 
Le dinamiche ambientali, sociali ed economiche sono oggi strettamente interconnesse e costituiscono la base 
per uno sviluppo sostenibile e per il buon governo del territorio.  

Sostenibilità Ambientale  

La comunità degli Stati Mondiali (i 193 Paesi dell’ONU) ha sottoscritto “l’Agenda 2030”, per uno sviluppo 
sostenibile, un programma di azione volto a promuovere il benessere delle persone, la salvaguardia del 
Pianeta e la prosperità negli anni a venire.  

Dei 17 punti dell’Agenda, l’11° ha come scopo “rendere le città e le comunità sostenibili”. 

Noi pensiamo a Castano come a una Smart City in grado di integrare tecnologie digitali nelle proprie reti, 
nei servizi e nelle infrastrutture; una città sostenibile come modello di organizzazione territoriale che mira 
a rendere gli spazi urbani più efficienti, vivibili e integrati tra loro. 

Intendiamo promuovere la sostenibilità ambientale attraverso una serie di azioni mirate, quali: 

 Avvio delle “CER- Comunità Energetiche Rinnovabili Locali” con le quali i cittadini potranno 
condividere e scambiare energia rinnovabile per soddisfare il fabbisogno energetico interno e ridurre 
la dipendenza dal sistema elettrico nazionale. 

 Riqualificazione energetica degli edifici pubblici: questo non solo ridurrebbe le emissioni di gas serra, 
ma migliorerebbe anche la qualità della vita dei residenti e ridurrebbe i costi energetici a lungo 
termine.  

 Valuteremo l’installazione di pensiline fotovoltaiche a copertura di parcheggi pubblici. 
 Contrasto al degrado del suolo urbano, preservando le biodiversità e limitando l’espansione delle 

aree impermeabilizzate. 
 Valorizzazione della risorsa idrica (recupero “acque bianche”), a partire dagli edifici pubblici di 

competenza. 
 Promozione della biodiversità e miglioramento delle ampie aree verdi del territorio, trasformandole 

in spazi attrezzati per il relax e il turismo, incluso lo studio per la costituzione di un bioparco nella 
zona nord adiacente al parco Sciaredo. 

 Rivalutazione della riva Castanese del Ticino in località “Casa delle barche”. 
 Incentivazione alla mobilità sostenibile (piste ciclabili vedi “Lavori Pubblici”) 
 Comunicazione e sensibilizzazione ambientale, insieme all’educazione, sono pilastri essenziali per 
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promuovere una maggiore consapevolezza e responsabilità ambientale tra cittadini e comunità. Per 
questo avvieremo iniziative info-formative volte a diffondere una consapevolezza ecologica diffusa e 
accessibile. 

 Sorveglianza attiva sulle aree potenzialmente a rischio e potenziamento delle attività di controllo 
dell'inquinamento ambientale nei punti critici della città. 

 Intransigenza e severità nel ripremere il fenomeno della mancata raccolta delle deiezioni canine. 

Gestione Rifiuti 

Nel contesto del nostro impegno per un ambiente sostenibile, il nostro programma elettorale comunale 
pone un'enfasi speciale sulla gestione dei rifiuti.  

Il nostro obiettivo è perfezionare il modello di gestione dei rifiuti affinché sia efficiente, sostenibile ed equo 
per tutti i cittadini, contribuendo così a costruire una comunità più salubre e rispettosa dell'ambiente. 

Per raggiungere tale obiettivo, riteniamo sia necessario porre in essere una serie di iniziative quali: 

 Riqualificazione dell’Ecocentro che dovrà necessariamente raggiungere un livello di funzionalità ed 
efficienza più elevato rispetto a quello attuale mediante: 

o riorganizzazione degli spazi; 
o riprogrammazione e controllo degli accessi in termini di giorni e orari di apertura; 
o razionalizzazione della viabilità interna con separazione di ingresso e uscita; 
o definizione di slot orari di ingresso per mezzi ingombranti per ridurre i tempi di attesa nei 

periodi di maggiore afflusso. 
 Introduzione di eco-compattatori per il recupero di imballaggi riciclabili con valorizzazione economica 

degli stessi (cash back immediato). 
 Pianificazione di incontri regolari con il responsabile della gestione dei rifiuti urbani per garantire la 

qualità del servizio e organizzarne miglioramenti, rappresentando periodicamente al gestore le 
esigenze della comunità. 

 Valutazione del passaggio alla modalità di Tariffazione Puntuale (TARIP) solo dopo avere acquisito 
piena conferma della maturità e consapevolezza dell’utenza. 

 Efficientamento del servizio di spazzamento strade informando i cittadini tramite l’“app” comunale. 
 Raccolta domiciliare del verde proveniente dai giardini privati nei giorni pianificati. 
 Potenziamento del controllo in materia di abbandono dei rifiuti e di possibili abusi ecologici. 
 Revisione del piano periodico di sfalcio e potatura finalizzata ad un maggior decoro, cura e pulizia del 

verde pubblico oltre che all’abbattimento degli allergeni; il tutto anche per disincentivare 
l’abbandono di rifiuti.  
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Amianto – “Verso una Castano ETERNIT FREE” 

A trent'anni dalla sua messa al bando in Italia, la mappatura dei siti contaminati da amianto rimane 
incompleta: solo il 30% circa dell'amianto presente nel paese è stato bonificato, lasciando ancora un lungo 
cammino da percorrere. Per promuovere la rimozione sicura dell'amianto, riteniamo fondamentale 
mettere a disposizione dei cittadini strumenti efficaci e accessibili quali: 

 Linee Guida informative: creare guide dettagliate che illustrino i rischi legati all'amianto, i passaggi 
necessari per la rimozione sicura e le disposizioni normative locali anche attraverso uno sportello 
comunale dedicato che fornisca risorse pratiche e contatti utili per la rimozione dell'amianto. 

 Sviluppo e distribuzione di strumenti informatici (p.e. attraverso l’“app” comunale) che aiutino i 
cittadini e/o professionisti a valutare il rischio associato alla presenza di amianto nei loro edifici e a 
identificare le azioni necessarie per mitigare tale rischio. 

 Organizzazione di sessioni di informazione e workshop per illustrare ai cittadini le corrette pratiche 
di rimozione e smaltimento dell'amianto. 

 Supporto concreto per aiutare i cittadini a identificare opzioni di finanziamento disponibili per la 
valutazione e la successiva bonifica dell'amianto quali, per esempio, informazione su prestiti 
agevolati, sussidi regionali o governativi e programmi di incentivi allo smaltimento.  
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ISTRUZIONE E CULTURA  
Un solido futuro per la nostra comunità  

 
L’ amministrazione comunale riveste un ruolo di primaria importanza nei confronti dello sviluppo culturale 
cittadino. Sicuramente la scuola e le strutture annesse costituiscono una quota importante del patrimonio 
edilizio comunale, ma non possiamo limitarci a considerare solo l’urgente manutenzione degli edifici 
scolastici. È necessaria una visione strategica che coinvolga anche la cittadinanza che già in passato, tramite 
genitori e famiglie, ha saputo sopperire alle mancanze delle amministrazioni supportando la scuola 
riconoscendone lo status di “bene comune”. Considerare i “luoghi della cultura” cittadini e le iniziative ad 
essi connesse come collante sociale siamo certi che potrebbe innescare quel circolo virtuoso utile ad un 
lascito significativo per le generazioni future. 

Strutture, Scuole e Diritto allo Studio 
 

 Verificheremo in maniera sistematica la sicurezza di tutti gli ambienti scolastici garantendo agli 
studenti l’accesso ad ambienti sicuri e adatti all'apprendimento. 

 Investiremo nella manutenzione e nel miglioramento delle infrastrutture scolastiche esistenti 
(attenzionando soprattutto la Palestra Via Giolitti, vedi capitolo Lavori Pubblici). 

 Sosterremo le iniziative promosse dai comitati genitori degli istituti scolastici. 
 Ci assicureremo che l'offerta culturale sia inclusiva e accessibile a tutti, in particolare a persone con 

disabilità, attraverso l'adattamento di spazi e servizi. 
 Progetto “Nessuno Escluso”: implementazione di servizi mirati a supportare gli studenti con Bisogni 

Educativi Speciali (BES), o in situazioni di svantaggio, potenziando la figura del mediatore culturale. 
 Lavoreremo per un potenziamento della figura del mediatore a supporto degli stranieri con difficoltà 

linguistiche. 
 Censiremo, promuoveremo e valorizzeremo l’apporto di insegnanti in pensione che prestino delle ore 

a titolo gratuito per supportare alunni in difficoltà o comunque bisognosi di un aiuto didattico. 
 Integreremo la cultura locale nel curriculum scolastico, promuovendo la conoscenza della storia, delle 

tradizioni e del patrimonio culturale di Castano Primo attraverso lezioni, visite guidate e progetti 
interdisciplinari collaborando con le associazioni locali e con respiro territoriale più ampio (p.e. FAI). 
Questo darà l’opportunità agli studenti di costruire un bagaglio di competenze organizzative (p.e. la 
gestione degli eventi), e attitudinali (p.e. il parlare in pubblico) che potranno arricchire il loro percorso 
di vita. 

 Sarà allo studio la creazione di uno sportello psicologico gratuito per il disagio giovanile in stretta 
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collaborazione tra realtà scolastiche e servizi sociali. 
 Verificheremo la fattibilità e utilità della reintroduzione del servizio “scuolabus” per le scuole 

elementari e medie. In alternativa promuoveremo un’iniziativa di coordinamento del “passaggio 
condiviso”, iniziativa che ha la finalità di ottimizzare le macchine in circolazione e in sosta presso i siti 
scolastici favorendo la condivisione di mezzi tra alunni residenti nella medesima zona.  

 Pianificheremo ulteriori investimenti rispetto alle attività pratiche di educazione ambientale già 
promosse presso i nostri istituti. Rilancio in maniera strutturata con adeguata pianificazione delle 
giornate ecologiche in collaborazione con LEGAMBIENTE “puliamo il mondo”. 

 Esamineremo la fattibilità dell’estensione degli interventi finanziari per il diritto allo studio, basandoci 
su criteri di equità legati alle fasce di reddito, sia per la scuola primaria e secondaria, sia per gli istituti 
superiori.  

 Revisione dei criteri di assegnazione di borse di studio. 
 Lavoreremo per avvicinare il mondo delle imprese e del commercio a quello della scuola promuovendo 

l'introduzione di “contributi smart” da parte delle aziende a studenti meritevoli. Questi contributi, di 
limitata entità, saranno assegnabili a più studenti sulla base delle loro performances in periodi limitati 
(p.e. “i migliori studenti del mese” ecc.) e potranno essere spesi all’interno di una rete di commercianti 
della zona. 

 Riconoscendo l’importanza della diversificazione dell’offerta formativa scolastica ci impegneremo a 
sostenere adeguatamente, e in linea con la situazione socio-economica contingente, le importanti 
scuole paritarie operanti sul territorio. 

Cultura ed Educazione 
 
 Pianificheremo ulteriori investimenti sulle attività di educazione al codice della strada, soprattutto per 

i più piccoli, già promosse nelle nostre scuole. 
 Valorizzeremo le ricchezze e la storia di Castano Primo attraverso eventi culturali, mostre e festival 

riferendoci in particolare a Museo Civico, Via Crucis del Previati, Chiesa Prepositurale San Zenone, 
sponda del Ticino e zone limitrofe. 

 Favoriremo la creazione all’interno del Museo Civico di una mostra permanente dedicata ai pittori e 
artisti del Castanese. 

 Valorizzazione della nuova biblioteca, connettendola al Museo Civico, affinché diventi centro di 
promozione culturale. 

 Favoriremo la creazione di eventi letterari di presentazione di libri, anche in collaborazione con attività 
commerciali del territorio. Allo studio il progetto “Caffè Letterario” nel salotto di Villa Rusconi, una 
“kermesse” con autori e scrittori che possa attrarre pubblico da tutto il territorio. 



 
 

Per FEDERICO CERRUTO sindaco 

21 
 

 Studieremo la possibilità di restaurare e proteggere dagli agenti atmosferici le “impronte” della Via 
Crucis del Previati presso il cimitero comunale. 

 Punteremo alla collaborazione tra amministrazione, artisti, storici, musicisti, compagnie teatrali del 
territorio e associazioni (p.e. “Pro Loco”, “Sfumature Castanesi”, “Inventario dei Ricordi”, “Quelli del 
Mercoledì” ecc.) per organizzare negli spazi comunali attività culturali, ludico, ricreative a tutto tondo 
(p.e. “cena con delitto” negli spazi di villa Rusconi, “una notte in villa” come a fine ‘800 ecc.). 

 Lavoreremo per un definitivo inserimento di Villa Rusconi all’interno del circuito del FAI. 
 Promuoveremo l’implementazione di progetti e scambi con istituzioni educative al di fuori dei confini 

nazionali, sia italiane che straniere, preparando i nostri giovani studenti a quello che il mondo 
globalizzato chiederà loro da un punto di vista lavorativo e sociale. 

 Supporteremo attraverso “Patrocinio Comunale” le iniziative e le associazioni finalizzate e a un lascito 
di valore sociale, culturale e aggregativo sul territorio. 

 Attenzione alla cultura musicale proponendo anche iniziative sinergiche tra il Corpo Musicale cittadino 
e le istituzioni scolastiche di tutti i gradi. 

 Valuteremo e pianificheremo con Auditorium 2.0 le iniziative e le attività necessarie per sostenere il 
programma stagionale e per supportare in maniera adeguata la manutenzione degli spazi. 

 Supporto alle attività aggregative in essere come, per esempio, “Cineforum” estivo in collegamento 
con la “Pro Loco” cittadina, concerti del corpo musicale, spettacoli teatrali e di danza delle compagnie 
territoriali ecc. 

 Punteremo, anche in ottica di pianificazione finanziaria, su un evento di livello che possa attrarre 
pubblico dall’intero territorio del Castanese creando indotto per la nostra città. Cooperemo con 
associazioni e privati per rendere questa iniziativa un appuntamento sostenibile, fisso ed atteso nel 
calendario della nostra comunità. 

 Favoriremo la nascita e lo sviluppo di iniziative interculturali mirate a far conoscere le diverse realtà 
che convivono nella nostra città.  

 Promuoveremo corsi di italiano in particolare per le donne straniere per permettere la comunicazione 
di base. 
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SVILUPPO DELLE ATTIVITÀ PRODUTTIVE E 
COMMERCIALI  

A tutela delle eccellenze Castanesi 

 

Il metodo Amministrativo di ATTIVAmente, basato sull’ascolto e sulla condivisione e sulla verifica oggettiva 
dei risultati, nei mesi precedenti la stesura di questo programma, ha puntato sula distribuzione di un 
questionario presso le attività commerciali della città andando a verificare con loro specifiche tematiche: 
il commercio elettronico, la disponibilità di parcheggi, la percezione rispetto al “DID – distretto del 
commercio” e la situazione riguardante la burocrazia e le pratiche amministrative. Per ciò che attiene 
all’attività imprenditoriale lavoreremo affinché l’Amministrazione sia un partner affidabile 
nell’implementazione del piano di sviluppo, che controlli e verifichi tutti gli adempimenti di legge nel 
rispetto dei tempi e dei vincoli di impresa, tempi che nell’attuale contesto economico globalizzato risultano 
decisivi per cogliere o meno le opportunità. 

 

Di seguito gli specifici interventi che la nostra Amministrazione intenderà porre in essere:  

 Snellimento delle pratiche burocratiche e “tutorship” (guida operativa) che possa aiutare i 
commercianti nell’apertura di nuovi negozi di vicinato. 

 Sostegno al progetto “DID – Distretto del Commercio” che, consorziando in modalità distrettuale il 
nostro Comune ai comuni limitrofi, offre ai commercianti aderenti l’opportunità di contributi a fondo 
perduto, utilizzabili per formazione, ammodernamento locali ecc., e l’opportunità di costituzione di 
“rete di imprese” e di marketing per promuovere la propria offerta. Risulta evidente come tante realtà 
fossero poco a conoscenza dell’iniziativa, lavoreremo affinché la stessa possa arrivare a quanti più 
soggetti possibili. 

 Studio e valutazione con i commercianti Castanesi dell’utilità dell’inserimento di una piattaforma e-
commerce all’interno della nuova “app” comunale. 

 Istituzione di una commissione “Pianificazione Eventi” a cui parteciperanno Amministrazione 
Comunale, commercianti, associazioni e parrocchie che possa co-progettare gli eventi principali della 
città (p.e. Natale, Carnevale ed Estate Castanese) stabilendo requisiti, obiettivi, piano delle attività e, 
alla conclusione, si occupi della verifica dei risultati. 

 Incentivi per le attività produttive e commerciali che introdurranno nel mondo del lavoro giovani 
Castanesi. 

 Attivazione di politiche volte a favorire l’insediamento di nuova imprenditoria con particolare 
attenzione a progetti di imprenditoria giovanile e femminile attraverso uno “sportello start-up”. 
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 Certezza dei tempi per atti amministrativi richiesti dalle realtà imprenditoriali. 
 Valutazione di opportuni sgravi e incentivi mirati allo sviluppo delle attività agricole esistenti e di nuova 

costituzione.  
 Si favorirà ancor più l’incontro di domanda ed offerta di occupazione raccogliendo, organizzando e 

pubblicizzando le necessità delle aziende del territorio. 
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SPORT, TEMPO LIBERO E ASSOCIAZIONISMO  
Una Castano da sostenere: le nostre associazioni  

 

Le associazioni Castanesi (sportive, culturali, caritatevoli ecc.) sono un patrimonio della nostra città, perciò, 
il compito della futura Amministrazione sarà quello di sostenere, aiutare e promuovere la loro azione per 
aumentare ulteriormente il coinvolgimento dei cittadini. 
 Si sosterranno tutte le attività e iniziative volte alla diffusione e alla pratica di attività motorie e 

all’aumento del benessere personale, sia fisico che mentale, alimentato da pratiche aggregative (p.e. 
gruppi podistici nonché gruppi amatori ciclismo). 

 Saranno previsti incentivi e contributi alle associazioni e alle società sportive che realizzeranno 
programmi con il coinvolgimento delle famiglie, delle persone più anziane e di portatori di disabilità. 

 Operando come ponti, svilupperemo sinergie tra le associazioni per tutte le iniziative presenti sul 
territorio valutando anche la possibilità di rilanciare nella nostra città quelle pratiche sportive perse 
nel tempo (p.e. pallavolo) 

 Creeremo un evento strutturato che possa portare la “Festa dello Sport” ad avere una durata superiore 
al solo “pomeriggio”. Questo evento, attraverso un coinvolgimento proattivo delle associazioni, 
fungerà non solo da vetrina per le stesse ma, tramite un calendario di seminari e incontri a tema, sarà 
anche occasione formativa e di sviluppo per i loro dirigenti, allenatori, collaboratori e volontari nonché 
atleti e famiglie. 

 Si presterà massima attenzione allo sviluppo del centro sportivo comunale “Annibale Sacchi” (campo 
sportivo) con la finalità di realizzare nell’area, vista anche la presenza del centro natatorio, una vera e 
propria cittadella dello sport. 

 Verrà ripensata la convenzione con Ticino Nuoto s.r.l. (Acqua 1 Village) al fine di rendere più facilmente 
fruibile la struttura soggetti a basso reddito e alle fasce di età 6-13 e over 60. 

 Lavoreremo a una stretta collaborazione con il Consorzio Villoresi al fine di creare un percorso turistico 
e culturale tra la diga del “Pan Perduto” e la località “Casa delle Barche”. 

 Porremo allo studio, in collaborazione con le associazioni e i commercianti, un’iniziativa “cinema Drive-
In” che vedrà la collocazione in Piazza Ardizzone di un megaschermo “temporaneo” e il parcheggio 
delle vetture. 

 Riteniamo fondamentale la creazione e la condivisione di un calendario di eventi cittadino, coordinato 
dall’amministrazione comunale e partecipato da tutti i soggetti “portatori di interesse” della nostra 
comunità. Ove possibile si cercherà di pianificare in anticipo le date al fine di evitare sovrapposizione 
di eventi. 

 Valuteremo le migliori soluzioni per il bilanciamento degli spazi comunali rispetto alle richieste di sedi 
delle associazioni del territorio. Parco Sciaredo potrà ospitare (vedi Lavori Pubblici) sedi di associazioni 



 
 

Per FEDERICO CERRUTO sindaco 

25 
 

che si occuperanno della manutenzione e cura del parco stesso. 
 La Tensostruttura di Via Mantegna è nella stagione primaverile ed estiva baricentro e sede delle 

iniziative associative (cene, concerti, serate danzanti) atte a finanziare le associazioni stesse e a 
coinvolgere in momenti ricreativi la cittadinanza. Effettueremo un’analisi della struttura rivelando 
quanto al momento non è più funzionale allo svolgimento dell’attività (servizi igienici, strumenti in 
cucina, allargamento della copertura, palco ecc.) e pianificheremo gli opportuni interventi e 
investimenti. 
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BILANCIO, PROGRAMMAZIONE E       
RISORSE UMANE 
Alla base dello sviluppo che abbiamo in mente  

 
 Negli ultimi anni abbiamo osservato un progressivo aumento degli stanziamenti a favore dei comuni 

dagli enti centrali e regionali, questi bandi devono essere sempre più colti e sfruttati. Serve 
programmazione, progettazione anticipata per sfruttare e cogliere non solo iniziative “a punteggio” 
ma anche iniziative “a sportello” ove le risorse vengono stanziate, fino ad esaurimento, in funzione 
dell’ordine di presentazione delle domande. Per questo imposteremo un “ufficio bandi” dedicato a: 

o censimento e tracciabilità delle esigenze cittadine 

o coordinamento della progettazione (in collaborazione con altri uffici tecnici) ove sia 
necessaria 

o monitoraggio bandi 
o presentazione e gestione domande 

Un opportuno “fondo periodico di accantonamento” finanzierà le attività di valutazione e 
progettazione propedeutiche alla partecipazione a bandi attuali o futuri. 

 Ci adopereremo per efficientare l’effettiva riscossione di tasse e multe non incassate. 
 Verrà posta la massima attenzione sulla formazione professionale dei dipendenti comunali per una 

struttura sempre più aggiornata rispetto alle moderne sfide che attendono una città come la nostra. 
 Assisteremo i nuovi nuclei familiari che decideranno di risiedere nella nostra città fornendo concreti 

aiuti pratici e organizzativi per supportarli nell’adempimento delle varie pratiche burocratiche e 
nell’utilizzo dei servizi offerti dalla comunità Castanese (scuola, servizi medici, associazioni, attività 
sportive ecc.). 

 Valutazione del ripristino del fondo destinato alla bonifica delle zone a sud di Castano già interessate 
dallo spagliamento delle acque di fognatura comunale. 

 Si proseguirà nell’esperienza del “bilancio partecipato” per accompagnare finanziariamente proposte 
e progetti di associazioni e gruppi di cittadini che potranno così vedere la loro realizzazione pratica 
nell’ambito di un concorso di idee. Saranno migliorati e resi maggiormente trasparenti i criteri di 
valutazione della proposta assegnataria del contributo. 

 


